
AUSTRALIE

La Banque de Réserve augmente son taux directeur à 2,85%

La *Reserve Bank of Australia* (RBA) a décidé d'augmenter son taux directeur de 0,25 point de pourcentage à 2,85%. Cette décision est la septième augmentation d'affilée, afin de tenter de lutter contre l'inflation, qui devrait s'établir à +8% d'ici à la fin de l'année. La RBA a annoncé qu'elle continuerait probablement d'augmenter son taux directeur encore davantage sur la période à venir, afin de faire baisser l'inflation dans sa cible de 2-3% par an. [Reserve Bank of Australia](#)

Conséquences et enjeux liés à la hausse des prix des commodités

Les exportations de gaz naturel et de produits agricoles ont atteint des niveaux record en septembre en raison de la guerre en Ukraine, ce qui a entraîné un rebond de l'excédent commercial, mais une forte hausse des importations devrait freiner la croissance économique. Les exportations de GNL ont augmenté de près de 20 % pour atteindre 11 Mds AUD. La demande pour les produits de base s'envole, et l'excédent commercial reste important. [Financial Review](#)

10 M AUD de billets de banque endommagés par les inondations

Depuis le début de l'année, la *Reserve Bank of Australia* (RBA) a reçu une centaine de réclamations d'une valeur de près de 10 M AUD pour remplacer des billets de banque endommagés ou détruits en raison des inondations dans le sud du Queensland et le nord de la Nouvelle-Galles du Sud. Environ deux tiers des réclamations étaient des entreprises et ménages qui cherchaient à échanger leurs billets endommagés. L'authenticité de ceux-ci est vérifiée, puis ils sont détruits. La RBA a déclaré qu'elle s'attend à ce que le nombre de réclamations augmente avec les récentes inondations. [Financial Review](#)

Pour le patron d'Iluka, l'Australie doit prendre en main son destin dans le domaine des terres rares

Le directeur général d'Iluka Resources, Tom O'Leary, affirme que l'Australie doit prendre en main son destin en sécurisant les chaînes d'approvisionnement en minéraux essentiels pour remédier à une situation où elle ne peut décarboniser qu'"avec la permission de la Chine". [Financial Review](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Rencontre entre les ministres néo-zélandais et australien du commerce

Damien O'Connor, ministre néo-zélandais du commerce et de la croissance des exportations et Stuart Nash, ministre néo-zélandais du tourisme, ont accueilli Don Farrell, ministre australien du commerce et du tourisme à la fin du mois d'octobre pour faire avancer la coopération entre les deux pays sur le rapprochement économique. Les Ministres ont réaffirmé leur préoccupation face au recours à des pratiques économiques coercitives, qui

sapent le système commercial multilatéral fondé sur des règles, et ont convenu de travailler ensemble et avec tous les partenaires intéressés pour réagir à de telles pratiques. [Beehive](#)

Air New Zealand commande plus d'avion pour essayer de faire baisser les prix

Le directeur général d'Air New Zealand, Greg Foran, a annoncé qu'une demi-douzaine d'avions devraient arriver au cours des sept prochains mois dans l'espoir de faire baisser les tarifs aériens. Le transporteur national fait face à de vives critiques concernant le coût de ses vols, certains passagers affirmant que les prix sont deux à trois fois supérieurs à ce qu'ils étaient avant la pandémie. M. Foran a déclaré que les activités intérieures de la compagnie fonctionnaient à 97% par rapport aux jours d'avant Covid. [RNZ](#)

Unilever maintient la semaine de travail de quatre jours en Nouvelle-Zélande après une période d'essai

L'entreprise Unilever a annoncé qu'elle poursuivra sa semaine de travail de quatre jours pour tout le personnel néo-zélandais après les résultats encourageants sur son essai de 18 mois. L'essai, qui s'est déroulé entre le 1er décembre 2020 et le 30 juin 2022, a impliqué l'ensemble des 80 employés et a montré de solides résultats par rapport aux objectifs commerciaux, y compris la croissance des revenus. Le bien-être individuel s'est amélioré, le stress diminuant de 33% et le conflit travail/vie personnelle de 67%. L'absentéisme a également chuté de 34%. [NZ Herald](#)

De nombreux travailleurs handicapés toujours payés 5 NZD de l'heure en moyenne

Trois ans après que le gouvernement a annoncé qu'il supprimerait les exemptions du salaire minimum et les remplacerait par une subvention salariale, certains travailleurs handicapés gagnent toujours en moyenne seulement 5,30 NZD de l'heure. [RNZ](#)

PACIFIQUE

Enseignements tirés de la dernière itération de la carte de l'aide au Pacifique de l'Institut Lowy, qui analyse le flux de l'aide étrangère au développement dans la région

Les pays donateurs ont réagi "rapidement" pendant la pandémie. En 2020, les donateurs ont injecté 6,2 Mds AUD dans la région, contre 4,5 Mds AUD l'année précédente. La Chine n'a dépensé que 273 Mds AUD, soit sa plus faible contribution jamais enregistrée. [ABC](#)

Nouveau programme d'aide de l'Australie pour les Salomon

Le paquet d'aide aux îles Salomon comprendra un soutien à la santé, à l'éducation, à la gouvernance et aux élections, aux infrastructures, à la justice, au leadership des femmes et au développement du secteur privé. Le financement couvre également le soutien aux Jeux du Pacifique de 2023, ainsi que l'amélioration et l'élargissement du programme de migration des travailleurs PALM (*Pacific Australia Labour Mobility*). [RNZ](#)

Appel à l'amélioration des infrastructures après les élections au Vanuatu

Un officier de la Force mobile de Vanuatu, qui a risqué sa vie en transportant des urnes dans de l'eau à hauteur de poitrine, demande au nouveau gouvernement de financer de nouveaux ponts et de nouvelles routes pour les habitants du centre de Santo. [RNZ](#)